

# MARSHALL PIDE LA APROBACION URGENTE DEL PLAN



## LOS SITIOS DE GERONA

Año VI — N. 1581 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

Viernes, 9 de enero de 1948

### El conde de Guadalhorce toma posesión de la Presidencia del Consejo de la RENFE

### Se la dió el ministro de Obras Públicas

Madrid, 8. — Ha tomado posesión de la presidencia del Consejo de la Administración de la RENFE, el Conde de Guadalhorce. Se da dió el ministro de Obras Públicas, señor Fernández Ladreda. Asistieron al acto el presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao; el ministro de Hacienda, don Joaquín Benjumea; el alcalde de Madrid, señor Moreno Torres; el subsecretario de Obras Públicas y los directores generales del departamento; el señor Rivero de Aguilar, director de la RENFE, con todo el Consejo de Administración de la misma y altos funcionarios; el comandante de la Guardia Civil, don Antonio Jover Badia, jefe de los servicios de Investigación y Vigilancia de la RENFE; el señor Otamendi y el fiscal superior de la Vivienda, don Blas Sierra.

ra ello, señor Conde de Guadalhorce, os la traspasa el ministro. Estimo una necesidad imprescindible electrificar algunas líneas, modificar otras, reparar talleres, estudiar, en fin, todos los problemas que giran en torno de los ferrocarriles, porque a mi juicio hemos pasado de la etapa de proyectos para vivir la de las realidades. Tengo que confesaros que después de dos años y medio, no me siento complacido de mi labor ferroviaria y poco o nada puede agradecerme el país en este aspecto. No me siento por ello vencido. Al contrario, con este nuevo equipo y en esta nueva etapa estoy seguro de que resolveremos el problema.

de todos y con esa ayuda llegar a la meta. Yo siento en estos momentos —dice el Conde de Guadalhorce— que no se halla presente aquí el ministro de Industria, para pedirle moneda extranjera. Me parece excesivo pedirselo al ministro de Obras Públicas, pero estoy seguro de que él se la pedirá a su compañero de Gobierno. Me siento orgulloso por servir al ministro de Obras Públicas, como se siente todo el Consejo. Mi afán, mi interés y mi patriotismo, me llevan a declarar que estamos dispuestos a cumplir con nuestro deber encerrándonos nuestros mandamientos en dos: que se nos dé dinero y que no decaiga nuestra voluntad para trabajar ni un momento. (Grandes aplausos subrayaron las palabras finales del Conde de Guadalhorce). Acto seguido, el ministro y demás personalidades abandonaron el edificio de la RENFE.

### El Director de Cine belga Storsk se halla en España

### En Bélgica se quiere mucho a España

Madrid, 8. — El famoso director de cine belga M. Henry Storsk, se encuentra en Madrid y ha visitado el Museo del Prado para estudiar las obras de Rubens que figuran en la gran Pinacoteca Nacional, a los fines de la película que actualmente realiza sobre la vida y la obra del genial pintor flamenco. M. Storsk ha hecho unas declaraciones al periódico "Informaciones" en las que expone su propósito de llevar a las mayorías, al gran público, el arte pictórico de Rubens por medio del cine.

nores detalles. Quiero hacer constar mi agradecimiento al Gobierno español por las facilidades que nos ha dado. Los señores Sotomayor y Llorente del Museo de El Prado, han mostrado con nosotros hasta donde llega la proverbial gentileza española. Nos han permitido descolgar los cuadros, iluminarlos, cambiarlos de lugar. España ha colaborado así a esta empresa tan europea de llevar al cine las esencias de nuestra cultura común. Finalmente Mr. Storsk, dijo: "España me ha producido una simpaticísima impresión. La amabilidad y la cordialidad de las gentes todas, el sol, las tierras bien repelidas y la comedia. He visto también algunos estudios de cine y como trabajan los directores españoles. He observado que tienen grandes posibilidades. El Bélgica se quiere mucho a España. Todos nuestros amigos nos han envidiado cuando hemos anunciado nuestro viaje aquí".

## de ayuda a Europa, para proteger la base histórica de la civilización

### Pronunció el discurso ante la Comisión de A. Exteriores del Senado

### La Prensa inglesa contraria al plan

Washington, 8.—Ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado, el secretario de Estado norteamericano, general Marshall, ha pronunciado un discurso en defensa de la rápida aprobación por el Congreso de un plan de ayuda a Europa. Con este discurso ha comenzado el debate relativo a dicho programa de ayuda.

gan que aceptar las consecuencias de su caída en manos de una dictadura de Estados policíacos». Agregó que la guerra es la causante de la mayor parte de los problemas económicos europeos, aunque advirtió que en algunos países la actual situación de Europa se ha visto agravada por la política insana y destructiva que se ha seguido.

Marshall manifestó que el plan debe ser aprobado urgentemente por el Congreso para proteger la base histórica de la Civilización occidental, a pesar de la confesada determinación de la Unión Soviética y del partido comunista internacional de oponerse y sabotear a cada paso. Añadió que la aprobación del programa será una gran decisión histórica.

Recalcó la determinación de los Estados Unidos de evitar el uso del programa de ayuda a Europa como arma de intimidación en los derechos internos de los países que la reciben. (Pasa a la pág. 4.)

### Un acuerdo económico hispanoinglés

Madrid, 8. — Después de largas negociaciones entre la misión de compras británica en representación del Ministerio de Alimentación inglés, de una parte, y el Sindicato Nacional de Frutos y Productos hortícolas, de otra, se ha concluido un feliz acuerdo que prevé la venta inicial de cien mil toneladas de naranjas, ampliables posteriormente a la vista de la marcha de la campaña de exportación. El envío de fruta se calculará en la próxima semana y por el acelerado ritmo a que se llevará la exportación próximamente estará ejecutado en todo su volumen inicial. Este contrato ha producido honda satisfacción en los medios económicos de las regiones valenciana y murciana.

## Stalin ha muerto

### Afirma la "United Press"

### La Agencia rusa "Tass" lo desmiente

Nueva York, 8 (urgente). — La agencia United Press anuncia textualmente lo siguiente: «Noticias de Suiza, recogidas por la Agencia Reuters, difunden el rumor de que Stalin ha muerto. Hasta ahora no se ha recibido confirmación de este rumor, de ninguna fuente.»

deformado mis palabras o la confusión pueden explicar el origen de la noticia que ha circulado por el extranjero.—Efe.

### Nuevo embajador dominicano en la Santa Sede

Ciudad del Vaticano, 8.—El nuevo embajador extraordinario de la República Dominicana ha presentado sus credenciales al Santo Padre. Con este motivo, Su Santidad pronunció un discurso en el cual, después de expresar su satisfacción por recibir las credenciales de un representante de dicha República, puso de relieve la catolicidad secular de Santo Domingo, centro difusor de la fe católica en la época de conquista. Recordó que este país mereció los cuidados de Cristóbal Colón en su testamento e hizo constar, finalmente, los estrechos vínculos que unieron siempre a la República Dominicana con la Santa Sede.—Efe.

### ACTO DE BENDICION

Ciudad del Vaticano, 8.—A las tres de la tarde, el Santo Padre ha bajado al patio de San Dámaso, en el interior de la ciudad del Vaticano, para bendecir a las ambulancias que han sido donadas por los católicos norteamericanos y que han sido destinadas a la pontificia comisión de asistencia en Italia.—Efe.

### El Mundo en el Aire

### LAS SIETE BELDADES DEL EPIRO

De Atenas procede el despacho y las agencias informativas han contenido por breves segundos su mecánica respiración: siete beldades, las siete muchachas más bellas de Tesprotia, en el Epiro, se arrojaron a un precipicio para evitar el ser ultrajadas por los guerrilleros rojos que las perseguían. Parece un cuento de hadas o un relato de «Las Mil y una Noches», o una farsa aptísima para montar una gran representación polidramática, con las naciones por personajes. De todos modos pone de relieve la gravedad de la situación griega; especialmente, cuando se apela a estos estímulos emocionales y heroicos para definir la actualidad de la guerra civil yanquisoviética en el Balcán. Que los guerrilleros se hayan detenido en su retirada y que su derrota de Komitza sea pasajera, ya que su Estado Mayor se asienta fuertemente todavía en las estribaciones del mítico Grammos, es cosa secundaria. Lo importante es saber concretamente si el pueblo griego podrá esperar el tiempo preciso para que la lenta y ondulada acción norteamericana —observen que los británicos han hecho mutis por el foro de la escena helénica— frene la ofensiva bélico política de la nueva Federación Balcánica. La Federación Balcánica codicia con fruición la manzana estratégica de la Península Helénica. La necesita, mejor dicho. Contra lo que puede suponerse a simple vista, a la U.R.S.S. sólo le quedan dos opciones: o consolida su potencia en una «guerra política relámpago» o, por el contrario, ha de esperar como Alemania en 1918, casi veinte años, para operar sobre el cuerpo universal. En el segundo caso, la U.R.S.S. ha de meditar muy hondamente en el factor adverso que se le presenta: es la ya precavida y escaldada vigilancia angonorteamericana en torno de todo lo que ocurra o parece que va a ocurrir en el mundo. Ya jamás se dejará el pueblo norteamericano superar en uada, y menos en el aspecto bélico político.

A veinte años plazo, la U.R.S.S. ha de descartar la ayuda del hambre, del cansancio, del desaliento de los pueblos, a que nos referíamos hace dos días. Habría de declarar una guerra fría, internacional, sin resortes dialécticos inmediatos, de poner en acción complementaria una guerra sin disculpa. No le que la otro remedio, pues, que la «guerra relámpago». Y uno de sus objetivos inmediatos, el primero, es la Península Helénica. Para conquistarla, crea su Federación Balcánica. ¿Quién llegará a tiempo...? Lo grave es que por tener la convicción de que por muy descarada que sea la intervención de ambos bandos en liza, no se producirá el «casus belli», es de esperar que la U.R.S.S. y Norteamérica se lancen a fondo... ¿Quién se halla más cerca...? Evidentemente, el Soviet, que acorrala al heroico pueblo griego por todas las fronteras. ¡Ah!, menos por una: por el mar. Y yo no sé cómo ni por qué, todas las batallas acaban ganándolas los barcos. Los panzudos y lentos barcos de guerra, orgullo y honra de los Imperios que han sabido vivir bien y que no quieren morir nunca... ¡Quiera Dios que el poético sacrificio de las siete muchachas más hermosas de Tesprotia, que prefirieron el precipicio al honor, alcance sonoridad de mensaje, en la morsiana de las Escudras imperiales, antes de que sea definitivamente tarde!

Guillermo ANTOINE

## Telegrama del Caudillo a "Los Sitios" de Gerona

General Secretario particular Jefe de Estado a Director periódico LOS SITIOS: «S. E. Jefe Estado y Generalísimo, a quien di cuenta amable telegrama adhesión motivo cumplirse quinto aniversario fundación ese periódico me encarga le exprese su reconocimiento por esa deferencia, enviándole su saludo extensivo a personal ese Diario.—FRANCO SALGADO.»



### El calendario y el clavo

A un amigo nuestro le han regalado un calendario de pared muy mono y también útil. Colgado en su despacho a la vez que le irá señalando los días hará las veces de cuadro, ya que el cartón se adorna con una bonita fotografía.

Mas el calvario comienza en el momento de colgar el calendario ya que, ante todo, hay que dar con un clavo, y en toda la casa no hay ninguno, como acontece en muchas casas modernas.

Nuestro amigo recorre las tiendas hábiles de la ciudad y nadie quiere venderle un clavo, no siendo como no es un profesional de los que se dedican a clavar clavos.

Por fin, si quiere ver su calendario colgado, no tiene otro remedio que llamar a un carpintero. Este comparece acompañado de un aprendiz con una caja de herramientas y hasta una escalera. El maestro comienza a mirar, saca el metro de su bolsillo, toma medidas, sube y baja la escalera que sostiene el aprendiz y al fin da con el punto geométrico donde debe ser colgado el calendario. Y allí es clavado el precioso clavo.

En todas estas maniobras, el carpintero y el aprendiz habrán empleado sus dos horas, y dos horas son un cuarto de jornal. Nuestro amigo, al echar cuentas, halla que un cuarto de jornal para maestro y aprendiz se traduce en unas cuantas pesetas, demasiadas para la tarea de clavar un clavo y colgar un calendario. Y la conclusión final de todo esto es que la vida se nos va complicando enormemente. Porque al cabo del año son muchos los clavos que hay que clavar en una casa.

GERION



### Gobierno Civil

**VISITAS.**—En el día de ayer, el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas:

Rdo. don José Dorca, Presbítero, Inspector Jefe de Primera Enseñanza. — Don Rafael Quintana, alcalde de Caldas de Malavella. — Don Alberto Escudero, de Madrid. — Don Joaquín Durán, alcalde, y don José Noguera, secretario, de Masanas. — Don Carlos Carofera, alcalde de Arbucias. — Don Francisco Siqués, alcalde de Salt. — Don Ricardo Pujol, alcalde de Bordils. — Don Rodobaldo Aldama, alcalde de Bienes. — Don Marco Pijaume, alcalde de Regincós. — Don Gabriel Bonet y don Juan Soler, alcalde y secretario de Fonteta. — Don Juan Soler, alcalde de Tossa.

### Gobierno militar

**SERVICIO PARA HOY**  
Jefe de día: Comandante de Infantería, don Rafael Echevarría Román, del Regimiento de Infantería Alcántara núm. 33.  
Imaginaria: Comandante de Artillería, don Manuel Cueto Ifigo, de la Caja de Recluta núm. 41.  
Visita Hospital: Capitán del Regimiento Artillería núm. 22, don Heraclio Ferrer Oliva.  
Imaginaria: Capitán del Regimiento Infantería Alcántara núm. 33, don César Capaz Horcada.

### Ayuntamiento

**OBJETOS EXTRAVIADOS.**  
Don Juan Recasens, empleado Municipal un calendario Oficial de Fiestas, de la Delegación Provincial del Trabajo. — La Guardia Urbana diurna, una llave mediana.

### Farmacias

#### de turno

Hoy están de turno las siguientes:  
FARMACIA P.L.A.; General Primo de Rivera, 4.  
FARMACIA FOLCH, Avenida del Generalísimo, 50.

### Religiosas

**SANTOS DE MAÑANA**  
Santos: Nicanor, m.r.; Gregorio X, p., Guillermo, Juan Bueno, obs., Pedro, m.j., Gonzalo.

**MISA DE MAÑANA**  
De infraoctava de la Epifanía.

na, semidoble, color blanco; segunda oración de la SSma. Virgen, tercera por la Iglesia; Credo, prefacio de octava.

### QUARENTA HORAS

Continúan en la parroquia del Mercadal. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

### EDICTO

Don José María Tomás Fort, Juez Municipal y accidentalmente de Instrucción de esta Capital y su Partido.

Hago saber, que en el sumario número 130 de 1947, que se instruye en este Juzgado de mi cargo, por el delito de tenencia ilícita de arma de fuego, contra María Torres Rodríguez y Josefa Jiménez Fernández; he acordado citar por medio del presente a Antonio Jiménez Jiménez, de 20 años, natural de Sabadell, Francisco Jiménez Jiménez, de 27 años, natural de Sabadell y José Jiménez Jiménez, de 36 años, natural de Barcelona, todos gitanos y traperos, vecinos de esta capital, calle La Barca número 7; ignorándose su actual paradero y domicilio; para que comparezcan ante este Juzgado de Instrucción de Gerona, para recibirles declaración en el mencionado sumario, previniéndoles que caso de no comparecer les parará el perjuicio a que haya lugar en derecho.

Y a fin de que llegue a conocimiento de las expresadas personas, se libra el presente en Gerona a seis de enero de mil novecientos cuarenta y ocho. — José María Fort, El Secretario Desiderio S. de Sebastián

### ROSA DE MOTTA

#### COSTURA

Para en conocimiento de sus amistades, distinguida clientela y público en general que, por imposibilidad de poder atender como sería mi deseo la sección de **COSTURA** que tengo establecida en esta capital, **General Primo de Rivera, 6**, me veo precisada a cesar en la misma, si bien en atención a sugerencias de mis amables clientes abrí en el mismo local

#### ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

que regirá bajo mi tutela y con la colaboración de todas mis oficinas que desde los inicios del negocio han permanecido a mi lado.

Obvio es decir que a todas aquellas señoras clientes que deseen continuar favoreciéndome como hasta ahora, muy gustosamente me tendrán a su disposición en mi casa de **BARCELONA, MUNTANER, 121, PRINCIPAL**, con la seguridad de verse mejor atendidas

Para informes, de 9 a 11 y de 3 a 7: **GENERAL PRIMO DE RIVERA, 6.**

# GERONA



### Hermanidad de Labradores y Ganaderos

La Junta Local de Labradores y Ganaderos de Gerona (ciudad) convoca a todos sus afiliados a una reunión que tendrá lugar el próximo domingo día 11 de los corrientes a las 11 de la mañana en el salón de actos, de la Delegación Provincial de Sindicatos, Carretera de Barcelona núm. 5, piso sexto.

### Sanciones de la Alcaldía

#### A propietarios de bicicletas

Por infringir las disposiciones sobre circulación han sido sancionados por esta Alcaldía los propietarios de bicicletas siguientes:

José Llinás Ferrer, Juan Blanquerna Ventura, José Vella Oriol, Juan Padrós Sasa, José Ribas Ribas, Luis Valentí Molina, Juan Esteve Briansó, Francisco Vila, Juan Planell Roca, Felipe Santos Cano, Joaquín Prunell Pujadas, José Jerez Jerez, Jaime Ferrer Figueras, Carlos Llach Puig, Miguel Sirvent Amat, Amadeo Agustí Soler, Narciso Dalmau Manzanas, Félix Magaldi Calderaro, Benito Corominas, Luis Coll Frau, Pedro Solá Mateu, Tomás Lladó Canadell, Juan Teixidó Marcé, Juan Rabaseda Bonmatí, Enrique Bofill, Roque Farreras Cuartiella, Joaquín Pujol, Juan Esparch Turón, Juan Viñas Vall-Ilosera, José Jordá Roura, José M. Planas Fuentes, Santiago Planagumá, Joaquín Malagelada Figa, Marcelo Jornet Estivill, Martín Pl Vidal, Florencio Nierra Boix, Isidoro García Lolato, J. Arnau Comas, Juan Cufí Roque, José Saló Sals, Emilio Vila Terradell, Amadeo Font, Esteban Comas Grabulosa, Pablo Fornells Turró, Pedro Hugas Canadell y Francisco Hugas Canadell.

Lo que se hace público para general conocimiento.

### Suministro de gasolina

A partir del día de la fecha, hasta el 18 de los actuales, se expedirán en el Negociado de Gobernación, de este Ayuntamiento, los vales de gasolina en la forma acostumbrada. Gerona, 9 de enero de 1948. —El Alcalde, A. Franquet.

### Cupón de los Ciegos

014

### La labor de las Divulgadoras rurales y Enfermeras visitadoras de la S. Femenina

Alguno de nuestros lectores se habrá preguntado alguna vez si el Departamento de Divulgación y Asistencia Sanitaria Social de la Sección Femenina de FET y de las JONS era un centro más de beneficencia o ayuda al pobre. Este departamento por medio de sus Divulgadoras rurales y Enfermeras Visitadoras, ayuda en lo posible las necesidades de los hogares humildes, pero el fin que persegue, el más noble, a nuestro entender de españoles y cristianos, es la labor espiritual que estas camaradas, al introducirse por medio de la ayuda material en estos hogares, llevan a cabo.

Las Divulgadoras y Enfermeras Visitadoras, hacen llegar a las viviendas más humildes las ideas de Dios y Patria. Ellas enseñan, aconsejan, consuelan y practican la caridad cristiana, llevan a los hogares los medicamentos necesarios para la curación del enfermo, entregan a las madres productos dietéticos destinados a la alimentación de los niños comprendidos entre los 6 meses a 2 años, enseñándoles prácticamente la manera de prepararlos. Acompañan, si es necesario, a las familias para que las visite un doctor, procuran que

los niños asistan al Catecismo Parroquial y al llegar a los 7 años que reciben la primera Comunión y que tanto ellos como sus familiares asistan a la Santa Misa.

Y esta es la forma de ayuda a estas familias que lleva a cabo la Sección Femenina de FET y de las JONS por medio de sus Divulgadoras Rurales y Enfermeras Visitadoras. Labor abnegada, en efecto, ya que no siempre son bien recibidas y en un principio, creen estas familias que nuestras camaradas se inmiscuyen en asuntos que no son de su incumbencia, pero no por esto decaen los ánimos y buenos propósitos de las Divulgadoras, que poco a poco convencen a los incrédulos, sintiendo la satisfacción del deber cumplido para con Dios y con la Patria.

### Contrastación y comprobación de pesas y medidas

#### Del 5 al 15 de enero

En uso de las facultades que me confiere el artículo 47 del Reglamento de 30 de mayo de 1941, para la ejecución de la vigente Ley de Pesas y Medidas de 8 de julio de 1892, y de acuerdo con la circular publicada en el Boletín Oficial de esta provincia número 152 de fecha 18 de diciembre de 1947, he resuelto señalar los días laborables comprendidos entre el 5 de enero al 15 del propio mes a las horas de 10 a 13 y de las 16 a las 18 para efectuar en las oficinas de esta Delegación de Industria calle Eximenis número 8 bajos, la comprobación y contrastación que debe legalizar en esta ciudad el uso de las pesas y medidas y aparatos de pesar métrico-decimales, usados en los establecimientos industriales de comercio, fábricas, almacenes, molinos, farmacias, estancos, puestos públicos y de cualquier otra forma existentes en la misma de particulares del Estado y de ese Municipio.

Transcurridos los días y horas señalados se realizará el servicio en los establecimientos de los que no hayan ido a la oficina, debiendo en este caso abonar dobles derechos de Arancel, según previene el artículo 46 del Reglamento citado.

En el barrio de Puente Mayor se hará el servicio el día 16 del mes en curso y a las horas de 10 a 12 y en el local de consumbre.

El Ingeniero Jefe, Jaime Ordís.

### El lunes, día 12, no habrá corte de energía eléctrica

Del señor Ingeniero Jefe de la Delegación Provincial de Industria hemos recibido un atento comunicado en el que nos transcribe, para conocimiento del público en general, un telegrama del Ilmo. señor Delegado Técnico Especial para la Regulación y Distribución de Energía Eléctrica en la Zona de Cataluña, por el que se dispone que, de acuerdo con lo indicado en la nota de 19 de diciembre ppdo., y para compensar las reducciones de las fechas en que coincidía día de trabajo con festivos intersemanales, se dará servicio complementario, además de los que corresponde, el día 12 a la zona 1.ª (en la que se incluye Gerona); el día 13, a la 4.ª, y el día 14, a la 5.ª.

### Las tarifas de la RENFE no se han elevado

El día 30 de diciembre último, se publicó una nota en los periódicos madrileños sobre la elevación de tarifas en la contribución de Usos y Consumos, y esa nota, en su último párrafo, se hablaba del recargo que tendrían todos los billetes en cualquier medio de locomoción terrestre o fluvial.

Como puede interpretarse equivocadamente dicha referencia publicada acerca de elevación en la contribución de Usos y Consumos en lo que concierne a los transporte ferroviarios, la Dirección de la RENFE quiere hacer constar que los precios en sus líneas, tanto por lo que se refiere a viajeros como mercancías, no han experimentado ninguna variación, puesto que las alteraciones en el impuesto de transporte no afectan a la Red Nacional, según expresamente se determina en la Orden Ministerial de fecha 27 de diciembre último.

### Necrológica

A la avanzada edad de 80 años ha fallecido en esta ciudad doña Carmen Ribas Benet, viuda de don Ricardo Dalmau, perteneciente a una conocida y respetada familia gerundense que cuenta con extensas relaciones en la ciudad, lo que hace que tan sensible pérdida haya afectado no sólo a los familiares sino a un crecido número de amigos de los mismos y de la finada como se hizo patente en el acto del entierro que tuvo lugar ayer por la mañana, al cual asistió numerosa concurrencia.

Descansen en paz, y reciban sus apenados hijos y demás familia la expresión de nuestra sincera condolencia.



9 DE ENERO DE 1898

Ma visto la luz en esta ciudad un nuevo periódico titulado «El Defensor de Gerona».

Anoche, el tren expreso que tenía que llegar a esta ciudad a las ocho, des carriló entre las estaciones de Sils y Empalme, en una de las curvas que tiene aquel trozo, saliendo de la vía unos vagones y resultando muerto uno de los viajeros y otros varios heridos y contusos.

Por personas que parecen estar bien enteradas de estas cosas se decía, anoche, que a consecuencia de las abundantes lluvias de este año, no sería extraño que estos sucesos se repitieran, pues el estado de las traviesas, en dichos puntos, es verdaderamente lamentable, y con la actual humedad se precipita su inutilidad.

Lo ocurrido no hace muchos días en Caldas de Maavella ya se atribuyó a la misma causa.

El crucero de la Real Marina inglesa, «Forten», ha fundeado en la bahía de Rosas, de la que zarpará mañana para Génova.

ACABA DE APARECER: «El caso del reloj ladrador» (16 pesetas), de Harry Stephen Keeler, el autor de «El enigma de la plaza de Washington», «El cuarto Rey», «Noches de ladrones», «Dos señoras extrañas», «Noches de Sing-Sing», «Los cinco Budas de plata», «Las gafas del señor Cagliostro», «El libro de las hojas color naranja», «La cara del hombre de Saturno», «Hallado el reloj» y «En busca de X. Y. Z.». Sus novelas son traducidas en once países. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23, Madrid.

¿DESEA FORMAR SU BIBLIOTECA PARA PAGAR AL CONTADO O A PLAZOS? Diríjase al INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, número 23, Madrid. Solicite detalles.

«DESEA ADELGAZAR SIN DEJAR DE COMER?» Es otro libro que el doctor Box, publicista premiado por la Real Academia de Medicina, acaba de publicar. ¡Nada de ejercicios, medicinas e inyecciones! Precio, 20 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23, Madrid.

Ya ha aparecido el libro de Francisco Camba «LAS LUMINARIAS DEL SEÑOR MINISTRO», reflejo fiel de los incendios en iglesias y conventos. Precio, 15 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preclados, 6 y 23, Madrid.



El diario de España

# ECOS de la PROVINCIA

## Desde Olot

### Noticario diverso de la actualidad local

Virtualmente ha terminado el Campeonato local de fútbol al vencer el pasado domingo al equipo "Pafia Leones", al once del "Casal María" por el tanto de 5-3.

Ha obtenido el título el antes citado vencedor, destacando la actuación y, sobre todo, algunas individualidades del novel conjunto "J. Peikin", siguiéndole en mérito el del "Casal María", entidad organizadora del Torneo.

**LOS REYES MAGOS EN "LA CARIDAD".** — El pasado día 6, festividad de la Epifanía, tuvo lugar en el establecimiento benéfico "La Caridad", el solemne acto de entrega a los asistidos en aquella, de los regalos de Reyes.

Asistió al acto numeroso público, acompañando a la Junta y Autoridades locales en tan simpático y emotivo momento.

**MOVIMIENTO DEMOGRÁFICO DE OLOT DURANTE 1947.** — Nuestra ciudad ha registrado durante el curso del año 1947 el siguiente movimiento demográfico:

Bautismos: 174 (86 niños y 88 niñas).  
Defunciones: 150 (80 hombres y 70 mujeres).  
Matrimonios: 71.

**FESTIVIDADES RELIGIOSAS.** — Se han visto muy concurridos nuestros templos en ocasión de las solemnes ceremonias religiosas celebradas estos días.

El tiempo, excepcionalmente bueno, ha favorecido en gran manera el buen desarrollo de dichas festividades, fomentando la concurrencia de fieles a las ceremonias celebradas.

**DEFUNCIONES.** — A los 76 años de edad falleció en nuestra ciudad el pasado día 27 de diciembre, el conocido propietario don Juan Corominas Bagaría.

Y a la edad de 57 años mu-

rió recientemente doña Mercedes Guimart Reixach, virtuosa señora muy conocida y apreciada en ésta.

A todos sus familiares acompañamos en el dolor experimentado en tan luctuoso suceso.

**DEL CAMPEONATO PROVINCIAL DE BALON A MANO.** — Ante la próxima celebración en esta ciudad del Campeonato Provincial de Balón a Mano del Frente de Juventudes, el próximo domingo

Desde Llagostera

## La fiesta de Reyes

El lunes a las 6 de la tarde, y previo anuncio de su llegada, hicieron su entrada triunfal en esta villa, con disparo de cohetes, SS. MM. los Reyes Magos de Oriente, para adorar al Niño Jesús y repartir juguetes y golosinas que por su buen comportamiento se hicieron de ello merecedores. A la entrada del pueblo les esperaban el Magnífico Ayuntamiento y demás autoridades locales para rendirles homenaje, y numeroso gentío de grandes y pequeños, con sus típicos farolillos y consiguiente algarazara.

SS. MM. montados en brintos caballos, blanco, negro y alazán, con sus correspondientes pajes, eran seguidos de una carroza iluminada y repleta de cajas con juguetes, y al son de una orquesta, formando una fantástica comitiva recorrieron las calles de la villa dirigiéndose a la iglesia para adorar al Mesías y hacerle las rituales ofrendas de oro, incienso y mirra. Seguidamente entraron en la sala de sesiones del Ayuntamiento en cuyo trono dispuesto al efecto, recibieron las cartas de niños y niñas y repartieron profusamente gran cantidad de caramelos a todos los menores. Una vez terminado su cometido, se dirigieron a otras poblaciones de la comarca.

Al día siguiente el balcón del Ayuntamiento apareció repleto de lotes de juguetes para los niños y niñas pobres de la población.

Es de elogiar a todos los que contribuyeron con su presencia a dar mejor realce a este recibimiento, dando con ello una prueba de homenaje a los regios visitantes que vinieron a llenar de alegría las casas de esta villa en día tan señalado. — Corresponsal.

tendrá lugar en el Campo de Deportes del "Casal María" el primer encuentro de selecciones y entrenamiento para designar el once que se enfrentará con los demás de nuestra con los demás de nuestra...

Es de esperar que nuestros jóvenes balonmanistas sabrán dejar en lugar muy elevado el pabellón deportivo de nuestra querida ciudad.

**DEL CONCURSO DE BELLENES LOCAL.** — Nueva, mente nos complacemos en afirmar la notable mejora que este año han registrado los numerosos y excelentes belenes presentados a concurso.

Muy próximamente esperamos poder facilitar a nuestros lectores una amplia información crítica del actual Certamen y, tan pronto nos sea conocido, el fallo del Jurado calificador.

**PROFESION RELIGIOSA.** El pasado día 28 de diciembre, profesó en la Orden Escolapia, el joven José Oriol Tremoleda de Bojós, en religión Hno. José Oriol de San Francisco de Sales.

Al día siguiente trasladose al Noviciado de la Orden en Irache, para continuar estudios eclesiásticos hasta la consagración.

Felicitemos al novel escolapio y familiares. — Corresponsal.

## Hockey sobre patines

### Clasificación actual del Campeonato de Cataluña

	J	G	E	P	GF	GC	P
R. C. D. ESPAÑOL	9	8	0	1	54	17	16
G. E. Y. E. G.	9	7	0	2	62	22	14
CLUB PATIN	9	7	0	2	39	12	14
C. N. REUS	9	5	1	3	28	26	11
SARDANOLA C. DE H.	9	5	0	4	31	36	10
GERONA C. DE H.	9	5	0	4	19	34	10
C. D. SABADELL	9	2	1	6	24	51	5
UNION CLUB	9	2	0	7	24	38	4
E. Y. D. VILLAFRANCA	9	2	0	7	27	45	4
REUS DEPORTIVO	9	1	0	8	17	47	2



Vino el Constanza y deletoños con un buen partido. Mucho nervio, mucho entusiasmo pero escaso futbol. Y otro triunfo para el Gerona.

\* En el Bar Montaña pusieron a primera hora el resultado del encuentro Júpiter - España Industrial. Era un magnífico empate a tres tantos. Tan bonito, que al poco rato habían de quitarlo para dar paso al verdadero: que era una neta victoria jupiteriana.

† El público de Vista Alegre aplaudió al árbitro con un entusiasmo digno de mejor causa. Ciertamente que aun no sabemos lo que aplaudió.

Año nuevo, vida nueva. Esto lo explica todo.

† El Mago Piruli volvió a acreditarse pues adivinó el resultado del partido exactamente. El homenaje popular al gran Mago se impone en absoluto.

\* Serra, Pujolrás y Huguet, fueron los únicos que se salvaron del naufragio gerundense frente al Constanza de Inca. Culpeamos a los turrones y a los pavos como causantes de la baja forma de los restantes jugadores.

\* El domingo el Gerona irá a San Martín. Otro partido de alivio con vistas al Júpiter y al San Andrés.

\* El club mejor situado es el San Andrés. Tiene ocho puntos positivos y además ha de jugar siete partidos en casa y sólo cinco fuera de ella. ¡Atención al San Andrés!

\* El veterano Sol ha fichado por el Figueras. Le deseamos que el mayor de los éxitos corone su gestión.

\* Los del Constanza hicieron la W. M. En cambio los del Gerona bailaron la J. J. y casi estamos por decir que no sabían qué táctica emplear. ¡A ver si nos entrenamos!

\* El reserva del Gerona encajó una severa derrota en Las Corts. Nada menos que siete a uno. Con uruguayos y todo. Así está bien.

\* La próxima semana visitará el San Andrés. Ya tenemos el Día del Club a la vista.

\* Los Reyes Magos dejaron a los jugadores del Gerona muchas cosas. Pero preferimos callar y con el tiempo y diferremos algo...

\* Se han organizado dos autocares para desplazarse a San Martín. Con tal de que no pase lo del otro día. Que cogimos boleto para el segundo coche y hubimos de quedarnos en tierra. ¡Que ya está bien! — GOL.

## Cine Los estrenos

ALBENIZ: Estirpe de Dragón.

Empieza a gustarnos que aparezca ya, en las películas americanas que hasta nosotros van llegando, un anhelo pacifista. Y tengase en cuenta que «Estirpe de Dragón» fué producida en 1944, cuando la guerra aún no había terminado. Se me puede argumentar que el final de la película no es pacifista, sino que domina en él un propósito de lucha que hace posible el sacrificio de la hacienda familiar. A ello puedo replicar que, aun así, el anhelo de paz es vehemente y las palabras del viejo campesino nos agradan muchísimo más que cualquier ferviente discurso belicista. «Quien viva de vosotros, que vuelva a nuestras tierras». Y la marcha del abuelo, con el nieta en brazos, es una profesión de esperanza.

Esas cosas, detalles si se quiere, son lo mejor de este film, adaptación de una novela de la escritora Pearl S. Buck. Lo demás — esas barbaras, muerte y odio — era necesario como soporte a un argumento, cuyo protagonista es toda una familia. No el pueblo chino, como se ha dicho, sino, esencialmente, una familia envuelta en la guerra, que lo mismo podía ser china que noruega, alemana o griega.

Hemos de destacar, especialmente, la interpretación — Katherine Hepburn y Walter Huston, los mejores —, la fotografía — de Sidney Wagner — la ambientación y la labor directora de Jack Conway y Harold S. Bucquet. Una de las mejores secuencias de la cinta es el incendio final.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

**MANSO** compuesto de cultivo y bosque de encinas y alcornoques, se vende a muy buen precio. Fincas Cánovas. Gerona.

**SE VENDE** piano seminuevo, marca «Chassaigue» número 4. Razón: Relojería Fabra, Plaza España, 9.

**MECANICO** ajustador, falta. Planifilm. Carretera Santa Eugenia, 5. Gerona.

**COMPRO ROPAS** buen uso. Paso domicilio. Pago máximo. «La Liquidadora». Barca, 17. Teléfono 2058.

**SE DESEAN** dos habitaciones en sitio céntrico. Razón: Administración periódica.

**SE OFRECE** joven inteligente, comercio, Banca, chófer 1.ª, modestísimas pretensiones. Escribir: Santa Eugenia, 8. Bar «La Pansa».

## Suscríbase a LOS SITIOS

## CARTELERIA

### Teatro Municipal

Domingo, día 11  
Tarde, a las 6. Noche, 10'30

### ACONTECIMIENTO TEATRAL

Presentación de la Compañía de Comedias procedente del «Teatro Calderón», de Barcelona

ANA MARIA MENDEZ  
JOSE BRUGERA

### La Maestrilla

Drama en 3 actos y en prosa de DARIO NICODEMI  
Butaca, 12 ptas. General, 3.

### SALON GRAN-VIA

Hoy, estreno

### Las campanas de Santa María

por BING CROSBY  
e INGRID BERGMAN

### EMPORIO CINEMA

Tarde y noche  
ESTRENO

### La mano que aprieta

1.ª jornada: El invento fatal.  
2.ª y última jornada: El enemigo invisible

### Amor y periodismo

TYRONE POWER  
LORETTA YOUNG

### Cine Moderno

Hoy, tarde y noche  
ESTRENO DE LA COMEDIA  
MELODRAMATICA

### ¿Angel o diablo?

REPOSICION DE

### Un americano en la R. A. F.

Esto le demostrará que nos encontramos frente a enemigos decididos a todo para llegar a sus fines: es decir, a apoderarse de la herencia de Juan Marly.

Recomiendo a usted, por tanto, que vigile más que nunca, que redoble su prudencia y su sagacidad con todo el mundo y en todo momento.

Si le fuese posible descubrir alguna pista, relativa al instigador del último crimen cometido, prestaría usted un señalado servicio a la causa que sirve, y sería usted espléndidamente recompensado.

Ya sabe usted que le aprecia su afectísimo, Leblond.»

Después de la lectura, Zizi quedó pensativo. Recordaba su pasado; recordaba que, gracias al apoyo moral y material de Leblond, había podido abjurar de sus faltas, convirtiéndose en un hombre honrado y creándose una posición, y le asaltaban los remordimientos.

Su estricto deber moral le imponía la confesión, en aquellos críticos momentos, de la complicidad prestada en otros tiempos a Gilberto, y el descubrimiento de éste como autor de la tentativa criminal de Clamart.

¿Permitiría que se consumase la infamia? ¿No tendría el valor de acusarse?

Vacilaba, porque temía perder la estimación de sus protectores, su situación material, el cariño de su esposa y de su hija.

Por otra parte, la carta recibida le dejaba entrever en el misterioso suceso la mano de Gilberto.

Las ideas brillan en su cerebro, sin decidirse a tomar una resolución definitiva.

Su mujer interrumpió bruscamente sus meditaciones.

—¿Pero es que no piensas cerrar esta noche?— gritó desde el dintel de la trastienda.

—Sí— contestó él, distraídamente.

—¡Nadie lo diría, al verte tan sentado! Parece que estás preocupado. ¿Qué te pasa?

—¿A mí? ¡Nada! Estaba descansando un rato.

—¿Será la cartita de esta mañana?— insistió la tabernera, no dándose por convencida.

Siempre había encontrado extraño que su marido no le enterase del contenido de ciertas cartas, recibidas de tarde en tarde.

—¿La carta?— repuso Zizi—. Es de un antiguo camarada... Después de todo, mujer—añadió levantándose—no es tan tarde para cerrar: aún no son las ocho y media y es domingo. Todavía podría venir alguien.

No había terminado la frase, cuando penetró en el local una mujer vieja, vestida con relativo aseo, pero con ropas muy usadas.

Sus facciones estaban abotagadas, y su respiración era jadeante, como si hubiese dado una gran carrera.

—¿No te lo decía?—observó el tabernero, con aire de triunfo.

La recién llegada tomó asiento frente al mostrador, pidió, con voz agudada, pan, queso, medio litro de vino, y permaneció como ajotada.

Cuando se la sirvió, comenzó a devorar, como si tuviese hambre atrasada, mientras el tabernero la miraba fijamente, porque su aspecto no le

inspiraba gran confianza.

De pronto, cesó en su tarea, miró a Zizi con insistencia, y preguntó:

—¿Es usted el dueño de la tienda?

—Sí, ¿por qué?

—Por nada, por saberlo...

Y continuó devorando, siguiendo las idas y venidas de la mujer de Zizi, que hacía los preparativos para cerrar.

Por fin, aprovechó un momento en que aquella colocaba un postigo, y dijo en voz baja al tabernero:

—¿Tengo que hablarle ahora mismo?...

—¿A mí?

—Sí: arréglese para quedarse solo.

Terminados los preparativos, Zizi dijo a su mujer:

—Acuéstate, Anita, que estás cansada; ya subiré yo en seguida.

La tabernera obedeció.

Cuando quedó solo Zizi con la vieja, le preguntó ésta:

—¿No te acuerdas de mí?

—No, ni remotamente.

—¡Mirame bien!

—Hace diez minutos que lo hago, y como si no.

—¡Díabolo! ¿cómo cambian los años! Pues yo bien pronto te he conocido. Tú eres Zizi, el antiguo Gandul... tan conocido en Belleville.

rebuscando en su memoria.— ¡Ah, sí! ¿La de la calle de la Roquette?

—Justo y cabal.

—¿Bien? ¿Y qué desea usted de mí?

—¡Acércate y oye, porque la cosa vale la pena!

Zizi accedió a disgusto, pero pensó, rápidamente, que quizá pudiera obtener algún dato interesante.

—Ya escucho—dijo con indiferencia.

La vieja comenzó, fijando en él su opaca mirada:

—¿Te acuerdas del famoso Gilberto?...

—¿Gilberto?... ¡qué Gilberto?

—Vaya! ¡no hagas el tonto! Gilberto Marly, el refinador de la calle de la Chapelle.

—¿Bien! ¿y qué?

—Ese tipo quiso reventarnos a los dos, ¿te acuerdas?

—Cada cual puede pensar lo que le parezca. ¿Qué más?

—Ahora tiene mucha «guita».

—¡Ah! ¿sí?

—Sí; y si tú quisieras, podríamos unirnos y hacer negocio.

—No comprendo...

—Es muy sencillo. Gilberto está metido en algunos asuntos feos, de los que tú conoces uno, si no dos.

—Ahora lo entiendo menos...—dijo prudentemente Zizi.

—Pues me parece que me explico: me refiero a un papeilito que fabricaste por su cuenta.



**DIRECCION Y ADMINISTRACION:**  
Primo de Rivera, 6, principal.  
Teléfono 2042 y 1882  
**REDACCION Y TALLERES:**  
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

### El ex-rey Miguel se deja fotografiar

Lausana, 8.—El rey Miguel de Rumania ha hecho su primera aparición ante los periodistas desde que salió de su país. El soberano hizo avisar a los reporteros gráficos que al momento de algunas fotografías de la reina Elena, su madre y de él. Tres periodistas que, simulando ser fotógrafos, empezaron a formular preguntas, fueron corrientemente invitados a callar. El tren especial en que llegaron a Suiza e monarca y su séquito saldrá el viernes, con la mayor parte de su personal, en viaje de regreso a Rumania.

### ULTIMA HORA

## Laski contrario a formar bloque con los EE. UU.

Londres, 8.—Harold J. Laski, miembro del partido laborista y de la subcomisión de Política del mismo, ha pedido al Gobierno que a cual, que a precio evite formar un frente común con los Estados Unidos porque esto costaría a la Gran Bretaña su independencia. En vez de ello, ha recomendado que el gobierno trate ahora amistosamente de acercarse a la Unión Soviética y

## En Madrid cae una avioneta en el Parque del Retiro

Madrid, 8.—Una avioneta militar, de las denominadas de enseñanza, se ha estrellado a las doce y media de la mañana de hoy, en las proximidades del es que del Retiro. A consecuencia del accidente, ha muerto el piloto, alférez alumno de la Academia de León, don José María Coig González-Oliver, hijo del ayudante del ministro del Aire, que ayer salió en vuelo para la Guinea, acompañando al titular de la referida cartera. Como pasajero iba en el aparato el cadete de primer año de la Academia General del Aire, don Fernando Corodo Alvarez, que sólo sufrió ligeras erosiones. La avioneta había salido del aeródromo de Getafe y al volar sobre el Retiro, empezó a fallarle el motor. El piloto trató de arrojarle con el aparato al agua del estanque, pero la avioneta quedó enganchada en las ramas de un árbol y fue a caer con gran violencia sobre uno de los paseos. El hijo del ayudante del ministro del Aire se dio un fuerte golpe en la cabeza. Un padre agustino, llamado don Santos Merino, que pasaba por allí, se acercó a los restos del aparato y dio la absolución al infortunado aviador mientras que el pasajero trataba de prestarle los auxilios necesarios que fueron inútiles, ya que falleció inmediatamente. Comunicado el hecho a las autoridades, se presentaron en el lugar del suceso. — Cifra.

# La reacción anticomunista en América

## Una ley que expulsa a los comunistas brasileños de los cuerpos legislativos

### También en Nueva York los comunistas son desplazados

Río de Janeiro, 8.—La Cámara de Diputados, ha aprobado un proyecto de ley por el que se anula las actas de los diputados comunistas. El proyecto fué aprobado por 181 votos a favor y 74 en contra. Inmediatamente después, el Senado aprobó también la ley y se espera que el presidente Dutra la refrende seguidamente. La nueva disposición, que expulsa a los comunistas de los cuerpos legislativos del Brasil, afectará a su senador, Luis Carlos Prestes, jefe del partido comunista, a catorce miembros de la Cámara de Diputados, a cuarenta y tres de las legislaciones de diversos Estados y a dieciocho concejales de Río de Janeiro. — Efe.

**DUTRA REFRENDA LA LEY**  
Río de Janeiro, 8.—El presidente Dutra ha refrendado la ley por la que se expulsa a los comunistas de todos los cuerpos legislativos. El texto de la disposición fué llevado al palacio presidencial por el

presidente de la Cámara de Diputados, Samuel Duarte.—Efe.  
**INCIDENTES EN LA CAMARA**  
Río de Janeiro, 8.—Anoche se organizó un serio tumulto en el recinto de la Cámara de Diputados, cuando hacia uso de la palabra el diputado comunista CERVASIO ACEVEDO, quien se negó a abandonar la tribuna. Los ánimos se exaltaron, llegando a una acalorada disputa entre los miembros de la mayoría y los filocomunistas. Los diputados del partido social demócrata, Pereira Silva y Benedito Valladares, intentaron hacer uso de sus armas de fuego. La sesión hubo de ser suspendida, reanudándose media hora después. El jefe comunista, Mauricio Grabais, al conocer el resultado de la votación, exclamó: "Acaba de consumarse la mayor traición a la democracia". Los diputados comunistas se retiraron sin nuevos incidentes. — Efe.

**INTERVENCION DE LA POLICIA**  
Río de Janeiro, 8.—Terminada la sesión en la que fué aprobada la ley de expulsión de los comunistas, la policía tuvo que intervenir en la calle, para disolver los grupos de manifestantes, siendo detenidas unas 12 personas. Ha sido reforzada la vigilancia en los edificios públicos, fábricas e industrias de todo el país, para evitar actos de sabotaje. — Efe.  
**LOS COMUNISTAS, DESPLAZADOS DE LAS ACTIVIDADES ESTATALES**  
Albany (Nueva York), 8.—En el Estado de Nueva York se han propuesto tres disposicio-

nes, que tienden a barrer a todos los comunistas de los organismos estatales. Una de las disposiciones dice que todos los empleados de la ciudad y del Estado deben hacer declaraciones de lealtad. Otra propone que en la promesa de lealtad se debe hacer constar que no se pertenece a ninguna organización comunista, fascista o subversiva.  
**LOMBARDO TOLEDANO, EXPULSADO DE LAS ACTIVIDADES LABORALES**  
Ciudad de Méjico, 8.—Vicente Lombardo Toledano ha sido expulsado por unanimidad del Consejo de las Confederaciones Nacionales del Trabajo por su tendencia comunista.

## Homenaje a Méjico

Madrid, 8.—El Instituto de Cultura Hispánica, deseando asociarse al homenaje de cariño que se tributará a Méjico con motivo de la inauguración de la línea entre aquella nación y España, cuyo primer avión llegará al aeropuerto de Barajas en hora aún no determinada del próximo día 10, ha dispuesto un servicio de autobuses, que pone a disposición de los miembros de la colonia mejicana, residentes en Madrid, y de los amigos de Méjico, que desean acudir al aeropuerto a recibir a los primeros pasajeros de la mencionada línea. Los autobuses partirán del Instituto de Cultura Hispánica dos horas antes de la que se anuncie para la llegada. — Cifra.

# Homenaje al Delegado N. de Sindicatos en el sexto aniversario de su cargo

## Ofreído por la Organización Sindical



Madrid, 8.—En la Delegación Nacional de Sindicatos se ha celebrado el homenaje que la organización sindical ha ofrecido a don Fermín Sanz Orrio, con motivo de cumplirse el sexto aniversario de su mandato como delegado nacional de Sindicatos. Presidieron con el señor Sanz Orrio, el Secretario Nacional de Sindicatos, don Mario López Rodríguez; el delegado sudamericano, don Agustín Aznar y otras jerarquías. Asistieron todos los jefes nacionales de Sindicatos, secretarios nacionales y todos los funcionarios de la Organización. En primer lugar hizo uso de la palabra, en representación de los funcionarios sindicales de toda España, el de

la CNS de Granada señor Duro Morales, que ofreció al señor Sanz Orrio un álbum con la firma de todos los funcionarios. Después intervinieron don Alfonso de Gabriel, el procurador sindical en Cortes señor Garibay y el jefe nacional del Sindicato de la Construcción, que hizo ofrenda de una placa al Sr. Sanz Orrio, dando lectura a la inscripción que figura en la misma. Terminó el acto con unas palabras del delegado nacional de Sindicatos, quien, después de dar gracias a todos, aludió a los propósitos del nacionalismo y a los deseos del Caudillo, que ha sabido dar a España una cosa adecuada a las condiciones inherentes a la vida y a la personalidad humanas. Afirmó que en España contamos con programa y criterio propios y dijo que nuestra doctrina social es la interpretación de las palabras de Jesucristo. Terminó agraciado la placa y el álbum que le dedicaron los funcionarios de Sindicatos. — Cifra.

### Noticias Breves

Albacete, 8.—Procedente de Alicante y de paso para Madrid, se ha detenido en esta capital, el embajador argentino, doctor Radio, que llegó a las dos y media de la tarde, acompañado de su esposa, del agregado civil y de dos hijas del agregado militar. A su llegada, fué cumplimentado por todas las autoridades provinciales y seguidamente, en el Palacio de la Diputación provincial, se le ofreció un almuerzo, al final del cual continuará viaje a Madrid. — Cifra.

Estocolmo, 8.—Una persona resultó muerta y 17 heridas a consecuencia de un choque de trenes ocurrido a 24 kilómetros de esta capital. El accidente ocurrió cuando ambos trenes cruzaban un viaducto. Las locomotoras y varios vagones se hallan inclinados fuera de las vías sobre el precipicio. — Efe.

Nueva Orleans, 8.—Diego Molinari, en representación de la Argentina, ha llegado a esta ciudad para estudiar la posibilidad de establecer grandes frigoríficos para la distribución de la carne congelada argentina a varios Estados americanos. Como posibles lugares para implantar los mencionados frigoríficos, se dan los nombres de las ciudades de Colón (Panamá) y Matanzas (Cuba).

## La lucha en Palestina

Jerusalén, 8.—Salvo un tiroteo que ha durado una hora, el resto de la pasada noche ha sido tranquilo y la policía dice que no ha habido víctimas en el citado tiroteo, ocurrido en el barrio de Mekor Haim. Continúan los trabajos de desescombro del Hotel Samiramis, de entre cuyos restos han sido extraídos los cadáveres de dos mujeres. También se anuncia que la explosión de la bomba lanzada contra la puerta de Jaffa, ocasionó 17 árabes muertos y 36 heridos. Dos policías británicos también resultaron con heridas. En una emboscada preparada contra un autobús que se encontraba en el pueblo de Tira, al sur de Haifa y que fué atacado por los árabes, resultó un judío muerto y dos heridos. Se cree que este ataque fué en represalia contra otro hecho por los judíos en Tira.

# EL DISCURSO DEL GENERAL MARSHALL

(Viene de 1.º pág.)  
Señaló el general Marshall que el concepto de la ayuda norteamericana a Europa se basa en la premisa de que la iniciativa y la cooperación europeas son el requisito previo del restablecimiento europeo. Recalcó que hay tres principios que deben determinar la cantidad y el momento de la ayuda: aplicarse con eficacia, adecuadamente y con rapidez. Advertió que, a menos que el programa pueda ponerse en funcionamiento el 1.º de abril o poco después, indudablemente habrá un grave empeoramiento en algunas de las condiciones básicas sobre las cuales se ha basado todo el proyecto. Dijo que se propone que el Congreso autorice ahora el programa para una duración completa de cuatro años y tres meses, aunque los créditos sólo se han pedido para los primeros quince meses, decisivos en materia de los créditos proporcionarán plena oportunidad para revisión y control. Recalcó que el total de 15 a 17.000 millones que ha sido calculado como coste total del programa dependerá de los acontecimientos anuales, de los progresos hechos y de variaciones imprevisibles en el tiempo. A continuación, explica Marshall el mecanismo de concesión de ayuda. "Una cantidad considerable de las necesidades esenciales de Europa serán satisfechas por países del hemisferio occidental, fuera de los Estados Unidos. En algunos casos, asistencias requeridas no existirán en los Estados Unidos. En otros, el efecto de rechazo en la economía norteamericana, se aliviará grandemente si los productos pueden obtenerse en otros países; por lo tanto, una proporción considerable de los fondos deberá estar disponible para financiar las compras hechas fuera de los Estados Unidos. Marshall declaró, a continuación: "La base de la vitalidad política es la recuperación econó-

mica. Una paz duradera requiere la restauración de la vitalidad europea occidental; nos habíamos empeñado en una gran guerra; derramamos nuestros recursos para ganarla; luchamos para hacer posible la verdadera paz y aunque la guerra terminó, la paz no ha comenzado; no debemos dejar incompleto lo que hemos iniciado. Los dos años no salvarán al mundo, pero el mundo no puede salvarse sin dólares."—Efe.

## Audiencia del ministro de A. Exteriores

Madrid, 8.—El ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, ha recibido durante los últimos días, en su despacho del palacio de Santa Cruz, a las siguientes personalidades: Monseñor Cayetano Cicognani, Nuncio Apostólico; doctor don Pedro Radio, embajador de Argentina; Mr. Nardion, delegado del Gobierno francés; señor Antonio Méndez Viana, Encargado de Negocios del Brasil; doctor don Gregorio Modrego Casaus, obispo de Barcelona; doctor don Emeterio Echevarría Barrena, obispo prior de las Ordenes Militares; doctor don Ramón Iglesias Navarro, obispo de Seo de Urgel y Príncipe de Andorra; P. Alberto de la Inmaculada, Superior General de los PP. Pasionistas; don Roque Esteban Scarpa, catedrático chileno; P. van Volsen, asistente general de los PP. Blancos, y P. Catalán, abad y obispo de Nueva Hursia (Australia). — Efe.

### LA PRENSA INGLESA, DESFAVORABLE

Londres, 8.—El «plan Marshall» no ha tenido acogida favorable por parte de todos los diarios londinenses. En contra de él se declaran el «Evening Standard», el comunista «Daily Worker» y el «Financial Times». Este último lo critica principalmente por las cláusulas relativas a las construcciones navales europeas. Otros diarios, entre ellos el conservador «Daily Mail», el «Daily Telegraph» y «The Times», lo aprueban, aunque algunos con ciertas reservas. El «Daily Express» dice: «El canciller del Ecuquien ha indicado claramente que se propone aceptar la ayuda del Plan Marshall. Es un grave error. Gran Bretaña puede restablecerse por sí sola y debe hacerlo». El «Daily Worker» manifiesta: «Los detalles del programa dicen claramente que los Estados Unidos piensan inundar Europa con los productos para los que necesita mercado y limitar al mismo tiempo la producción europea en lo que respecta a los artículos que podrían competir con los norteamericanos, especialmente en lo que se refiere a construcciones navales. El Plan Marshall no puede aliviar de manera importante la crisis británica.» «Financial Times» lamenta, también, que el programa de Marshall pida la reducción de las construcciones navales en Europa, aunque admite que sin la ayuda norteamericana las perspectivas europeas serían sombrías. «The Daily Mail» afirma que la ayuda norteamericana es indispensable, mientras que «The Times» expresa sus temores por la proximidad de las elecciones presidenciales norteamericanas que podrían hacer variar los planes de la administración de Washington. — Efe.